

Avant-propos

À la rentrée 2022, 90 000 élèves étaient inscrits dans une école ou un établissement du second degré en Guyane. Ce sont près de 12 000 élèves de plus qu'à la rentrée 2013. Cette hausse de plus de 15 % des effectifs s'explique à la fois par une forte croissance démographique, des cycles d'immigration difficile à anticiper, mais aussi par un taux de scolarisation plus important des écoliers, collégiens et lycéens de la région. Ces phénomènes, qui étaient déjà observés dans la précédente édition de l'État de l'école (2014), renvoient à la structure même de la population guyanaise dont la moitié a moins de 25 ans.

Pour faire face à cette évolution, ce ne sont pas moins de sept établissements du second degré qui ont été créés dans l'académie depuis 2013. Dans le même temps, les mairies ont construit 22 écoles (regroupant plus de 700 classes) localisées pour plus de la moitié d'entre elles dans l'ouest guyanais.

Sur ce territoire en croissance démographique rapide, portée par une population jeune, les défis éducatifs à relever pour l'académie de la Guyane mais aussi tous ses partenaires sont nombreux ; ils nécessitent une connaissance fine de notre École. C'est la raison pour laquelle, le rectorat de l'académie de Guyane et l'Insee ont souhaité renouveler leur partenariat afin d'analyser la situation de l'École en Guyane et mesurer les évolutions depuis la dernière édition.

Cette publication constitue une déclinaison de la publication nationale de la Direction de l'évaluation, de la prospective et de la performance (DEPP) qui exerce une fonction statistique et d'expertise auprès du ministère de l'Éducation nationale. Vous y trouverez une synthèse des données permettant de caractériser l'École en Guyane et de mettre en lumière les axes des progrès autour desquels acteurs et partenaires de l'Éducation nationale doivent concentrer leurs efforts. Cette publication participe ce faisant du débat public en fournissant des clés de compréhension des politiques éducatives à mettre en œuvre.

Le Recteur de l'académie de la Guyane
Philippe DULBECCO

Le Directeur interrégionale de l'Insee Antilles-Guyane
Jean-Baptiste HERBET